

Le projet d'écosite en quête d'un terrain

L'association "Attitudes Solidaires" souhaite construire un hameau écologique. Un concept nouveau dans la région mais qui a déjà fait ses preuves ailleurs

Nous sommes en 2016. Dans un petit village de Provence, une quinzaine de familles vivent et travaillent dans l'un des premiers hameaux écologiques de France. D'autres expériences ont commencé à voir le jour, comme il en existe depuis longtemps dans les pays du Nord.

Autour du éco-hameau constitué de petites maisons en matériaux écologiques et recyclables, il y a aussi un éco-pôle avec plusieurs coopératives, une agence commerciale, un restaurant, un camping, une crèche... Panneaux solaires, éoliennes, réserves d'eau de pluie, toilettes sèches... Tout est conçu pour n'utiliser aucune énergie fossile, pour réduire au maximum l'impact sur l'environnement. Les habitants travaillent sur place pour éviter d'utiliser la voiture.

Une utopie ? Pas vraiment. En 2006, le projet est prêt et les financeurs aussi (le crédit coopératif). Le conseil régional soutient l'initiative qui pourrait devenir une vitrine du développement durable.

Cela fait un an qu'une quinzaine d'éco-citoyens planchent en effet sur ce projet avec un comité de pilotage auquel participent des élus et des techniciens. Ils ont constitué "Attitudes Solidaires", émanation de l'association meyrarguaise bien connue "Tout Naturellement" (voir ci-contre).

Six hectares minimum

Leur objectif est de "répondre à l'urgence de vivre autrement, de réduire les dépenses d'énergie, de concilier les exigences sociales, économiques, environnementales... Nous remettons au goût du jour de vieilles méthodes, nous croyons aux vertus du circuit court. C'est un projet gagnant-gagnant avec un troisième gagnant, la planète", argumente Phil Arioli, porte-parole du groupe.

S'il se félicite de l'implication du conseil régional dans le projet (il a financé la première étude de préfiguration), Phil Arioli déplore le manque d'audace et de volonté politique des petites communes. Les rencontres avec une trentaine d'élus s'est avérée



Une quinzaine de personnes, d'âges et d'horizons très divers, forment le noyau dur du collectif. Ce seront les premiers habitants de l'éco-hameau, si ce dernier arrive à sortir de terre. Photos M.Q.

"TOUT NAT"

← Le collectif "Attitudes solidaires" est une émanation de l'association "Tout Naturellement" ou "Toutnat", créée à Aix en 2001 avant de s'installer à Meyrargues, au mas des Fournaques. Elle regroupe plus de 500 adhérents.

L'objectif au départ était de soutenir le circuit court et de proposer de la vente directe de produits agricoles bio essentiellement. Les activités se sont étendues à de l'import de matériel solaire, à des groupements d'achats de matériaux pour l'éco-construction.



Des élus locaux, le directeur de la Safer (Société d'aménagement foncier et d'établissement rural), celui de l'agence locale du crédit coopératif et des sympathisants, présents à la dernière réunion.

infructueuse. L'association lance un appel pour trouver une parcelle de 6 hectares minimum ou plusieurs sur une communauté de communes. Tout récemment, deux petites pistes sont apparues. La commune de Mérimol, d'abord, semble s'inté-

resser au projet. Il pourrait remplacer celui de la ZAC, mal reçu par les riverains. Et puis une autre piste, celle d'un tout petit village du Lubéron, à l'habitat éparpillé. Il souhaite créer un cœur de village en éco-construction. Le concept fait son che-

min. Les projets se multiplient en France. "Dans dix ans, il faudra y passer de toute façon", conclut Phil Arioli.

Martine QUINETTE

• Contact : Attitudes Solidaires
☎ 04 42 63 47 78 ou
<http://attitudes.solidaires.free.fr/>